

## A UNIRSE Y LUCHAR EN FAVOR DE UNA PAZ VERDADERA, CON DIGNIDAD Y JUSTICIA SOCIAL, COMO PARTE DEL RESTABLECIMIENTO DE LA DEMOCRACIA EN GUATEMALA

En nombre del Partido Guatemalteco del Trabajo (PGT), expresamos nuestra complacencia y saludamos el anuncio del inicio de conversaciones, el día 7 en Madrid, España, entre la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca (URNG) y el gobierno demócrata cristiano.

Las anunciadas conversaciones constituyen una victoria de nuestro pueblo en su lucha por el restablecimiento de la paz en el país y la apertura de un proceso de democratización nacional y son un paso en la lucha por la democracia, la justicia social, el bienestar de las mayorías populares, la defensa de la soberanía e independencia nacional y por el derecho a la autodeterminación.

Dado este paso, corresponde a los sectores populares y ciudadanos, dar continuidad al proceso democratizador y luchar en favor de un régimen que garantice al pueblo su libre organización, movilización y expresión, saque al país del atraso y asegure a las mayorías populares del campo y las ciudades, indígenas y ladinos, hombres y mujeres, aceptables condiciones de vida, seguridad, bienestar, trabajo, ocupación, tierra para los campesinos, vivienda, salud y educación.

Cuando se nos propuso conversar por separado con el gobierno demócrata cristiano, el haberlo aceptado hubiera significado para nosotros, como lo dijimos en su oportunidad, caer en la trampa divisionista del ejér-

cito, la reacción y el imperialismo y prestarnos a la maniobra gubernamental encaminada a aislar políticamente al movimiento revolucionario armado.

Ahora, además, podemos agregar que el gobierno lo hubiera utilizado en su propósito por estropear las iniciativas de la Comandancia General de la URNG encaminadas a iniciar un proceso de conversaciones entre la guerrilla guatemalteca y el gobierno para sentar las bases de un gran diálogo nacional que, con la más amplia participación popular y ciudadana, haga posible encontrarle una salida democrática y popular a la profunda crisis económica, ponga fin a la represión y el terror contra el pueblo, se respeten plenamente los derechos humanos y los guatemaltecos disfrutemos de seguridad y tranquilidad.

Reafirmamos nuestra plena identificación y acuerdo con las propuestas de la Comandancia General de la URNG en favor de la paz y la democracia, seguros de que nuestro pueblo cuenta y tiene en la URNG una fuerza político-militar real que por su consecuencia y fidelidad a la causa popular y revolucionaria, constituye una firme garantía para conquistar la plena emancipación nacional y social.

Saludamos el inicio de las conversaciones anunciadas y tenemos confianza en que no habrán obstáculos de último momento que las entorpezcan. Esperamos que el gobierno del presidente Cerezo Arévalo cumpla su palabra

empeñada al suscribir los Acuerdos de Esquipulas II y sea consecuente con el esfuerzo centroamericano de asegurar la paz en la región y en el país.

En todo caso, los hechos muestran que son las fuerzas democráticas, populares, patrióticas y progresistas las que estamos en favor de la paz en Centroamérica y que es la intransigencia y política belicista de los gobiernos y ejércitos del área, las oligarquías locales y la administración Reagan lo que obstaculiza los esfuerzos encaminados a encontrarle una solución política negociada a los conflictos locales y a la crisis en la región, empecinándose por imponer una solución militar. Son estos obstáculos y maniobras lo que hay

que desbaratar y combatir mediante una acción unida, amplia y solidaria de los pueblos de cada país en el área.

Los comunistas guatemaltecos renovamos nuestra voluntad y decisión de continuar nuestra lucha, en todas sus formas, por los sagrados intereses de nuestro pueblo, ser consecuentes y firmes por alcanzar el progreso y bienestar de las grandes mayorías populares y porque en Guatemala impere la democracia, hayan plenas libertades políticas y ciudadanas y una paz verdadera, con dignidad y justicia social, como parte de la lucha de los pueblos centroamericanos por el aseguramiento de la paz y el derecho a su autodeterminación.

Por Guatemala, la Revolución y el Socialismo.

PARTIDO GUATEMALTECO DEL TRABAJO (PGT)

Carlos Gonzáles,  
Secretario General del  
Comité Central

Mario Sánchez,  
Responsable Político General  
del Núcleo de Dirección Nacional

Guatemala, octubre 5 de 1987.

---

---